

BAB V

PENUTUP

A. Kesimpulan

Berdasarkan pembahasan yang sudah dipaparkan dalam skripsi di atas, kesimpulan yang diperoleh adalah sebagai berikut:

1. Masuknya Islam ke wilayah Filipina Selatan melalui para pedagang dari Timur Tengah, Islam masuk ke Filipina Selatan Khususnya wilayah Mindanao pada tahun 1380. Kepulauan di wilayah Selatan Filipina merupakan kepulauan Islam. Diantara penduduknya adalah bangsa Muslim Moro.

Konflik Moro yang terjadi dengan Pemerintah Filipina berawal dari terjadinya konflik antar penjajah kolonial dengan kelompok masyarakat Muslim di Filipina Selatan. Masyarakat Muslim Filipina dua kali dijajah yang pertama dijajah oleh Spanyol dan kedua dijajah oleh Amerika Serikat, sehingga menjadikan Masyarakat Muslim Moro menjadi masyarakat Minoritas di Filipina bagian Selatan. Timbulnya konflik antara masyarakat Muslim Moro dengan Pemerintah Filipina adalah karena adanya diskriminasi terhadap masyarakat Muslim Moro yang dilakukan oleh orang-orang katolik Filipina atau Pemerintahan Filipina yang telah merampas tanah tempat tinggal Masyarakat Muslim Moro itu sendiri. Serta merta karena adanya pembantaian atau penyerangan yang

dilakukan oleh kelompok-kelompok dari Pemerintah Filipina terhadap Muslim Moro, sehingga banyak korban yang telah terbunuh dalam beberapa insiden penyerangan yang terjadi.

2. Terbentuklah beberapa kelompok-kelompok organisasi untuk membela Masyarakat Muslim Moro dari kejahatan Pemerintah Filipina. Beberapa kelompok yang terbentuk adalah MNLF (yang bertujuan untuk memperjuangkan kemerdekaan penuh bagi tanah Moro), MIM dan MILF yang sama-sama memperjuangkan hak-hak bagi Muslim Moro di Mindanao Filipina Selatan.

B. Saran

Dalam proses penyusunan tulisan ini, penulis menyadari masih terdapat banyak kekurangan dalam karya ilmiah ini, baik dalam segi penulisan maupun pemaparan materi. Diharapkan untuk peneliti atau para pembaca, semoga skripsi ini bisa menjadi bahan referensi yang bermanfaat. Maka dari itu, penulis menyarankan untuk lebih banyak mengumpulkan data yang membahas kajian ini, serta dapat menganalisis lebih mendalam, agar bisa memberikan pemaparan secara jelas dan rinci.